



CUADERNILLO DEDICADO A LA MADRE TERESA DE CALCUTA

ALUMNAS:

- FLORENCIA
BROSIO
- NATALIA BROSIO
- VERÓNICA BROSIO

Les voy a contar cómo conocí a la Madre Teresa de Calcuta.

Corría el año 1986. Mi hermano menor, Ezequiel, comenzó a realizar la preparación para la primer comunión. Yo era la encargada de acompañarlo ya que la iglesia donde se dictaba el curso quedaba un poco alejada de nuestra casa. A Ezequiel finalizados los encuentros, le gustaba quedarse a jugar con sus compañeros y en ese mismo horario, se juntaba un grupo de jóvenes que, supervisados por las monjas de esa iglesia, brindaban ayuda a la comunidad. Juntaban ropa, calzado, alimentos y luego los destinaban a barrios o entidades que requerían asistencia. Ya que esperaba a mi hermano, me sumé a ese hermoso grupo. El primer lugar que me tocó ir a visitar fue el Hogar de la Paz y la Alegría de las hermanas Misioneras de Calcuta, fundada por la Madre Teresa allá por el año 1978, siendo el primer hogar en la Argentina y Latinoamérica de la Congregación, situado en la Costanera Sur de la ciudad de Zárate. Hasta ese momento, no tenía idea de la existencia de la Madre Teresa pero gracias a la transmisión de manera oral de las hermanas y de los mismos jóvenes, comencé a interiorizarme de su misión, de su vida. Comencé a leer sus libros (todos prestados) y de esa manera sentí que la CONOCÍ. Fue altísimo el impacto que produjo en mi vida saber su historia y hasta el día de hoy, sigue siendo una de mis personas favoritas a quién trato, mínimamente, imitar. Les deseo a ustedes, Flor, Nati y Vero, puedan disfrutar de esta biografía (resumida) de la Madre Teresa de Calcuta y descubran a esta hermosa mujer que siendo de cuerpo tan pequeño, fue tan grande al servicio de Dios y la humanidad. ¡BESOTES!

Madre Teresa de Calcuta

(Agnes Gonxha Bojaxhiu; Skopje, actual Macedonia, 1910 - Calcuta, 1997) Religiosa albanesa nacionalizada india, premio Nobel de la Paz en 1979. Cuando en 1997 falleció la Madre Teresa de Calcuta, la congregación de las Misioneras de la Caridad contaba ya con más de quinientos centros en un centenar de países. Pero quizá la orden que fundó, cuyo objetivo es ayudar a "los más pobres de los pobres", es la parte menor de su legado; la mayor fue erigirse en un ejemplo inspirador reciente, en la prueba palpable y viva de cómo la generosidad, la abnegación y la entrega a los demás también tienen sentido en tiempos modernos.



Nacida en el seno de una familia católica albanesa, la profunda religiosidad de su madre despertó en Agnes la vocación de misionera a los doce años. Siendo aún una niña ingresó en la Congregación Mariana de las Hijas de María, donde inició su actividad de asistencia a los necesitados. Conmovida por las crónicas de un misionero cristiano en Bengala, a los dieciocho años abandonó para siempre su ciudad natal y viajó hasta Dublín para profesar en la Congregación de Nuestra Señora de Loreto. Como quería ser misionera en la India, embarcó hacia Bengala, donde cursó estudios de magisterio y eligió el nombre de Teresa para profesar.

Apenas hechos los votos pasó a Calcuta, la ciudad con la que habría de identificar su vida y su vocación de entrega a los más necesitados. Durante casi veinte años ejerció como maestra en la St. Mary's High School de Calcuta. Sin embargo, la profunda impresión que le causó la miseria que observaba en las calles de la ciudad la movió a solicitar a Pío XII la licencia para abandonar la orden y entregarse por completo a la causa de los menesterosos. Enérgica y decidida en sus propósitos, Santa Teresa de Calcuta pronunció por entonces el que sería el principio fundamental de su mensaje y de su acción: "Quiero llevar el amor de Dios a los pobres más pobres; quiero demostrarles que Dios ama el mundo y que les ama a ellos".

En 1947, como culminación de aquella dilatada lucha liderada por Gandhi, la India alcanzó la independencia. Un año después, Teresa de Calcuta obtuvo la autorización de Roma para dedicarse al apostolado en favor de los pobres. Mientras estudiaba enfermería con las Hermanas Misioneras Médicas de Patna, Teresa de Calcuta abrió su primer centro de acogida de niños. En 1950, año en que adoptó también la nacionalidad india, fundó la congregación de las Misioneras de la Caridad, cuyo pleno reconocimiento encontraría numerosos obstáculos antes de que Pablo VI lo hiciera efectivo en 1965.



Al tiempo que su congregación, cuyas integrantes debían sumar a los votos tradicionales el de dedicarse totalmente a los necesitados, abría centros en diversas ciudades del mundo, ella atendía a miles de desheredados y moribundos sin importarle si profesaban el cristianismo u otra religión: "Para nosotras no tiene la menor importancia la fe que profesan las personas a las que prestamos asistencia. Nuestro criterio de ayuda no son las creencias, sino la necesidad. Jamás permitimos que alguien se aleje de nosotras sin sentirse mejor y más feliz, pues hay en el mundo otra pobreza peor que la material: el desprecio que los marginados reciben de la sociedad, que es la más insoportable de las pobreza."

En concordancia con esta palabras, Santa Teresa de Calcuta convirtió en el premio de una rifa un coche descapotable que le dio el papa Pablo VI durante su visita a la India en 1964 (regalo a su vez de la comunidad católica) y destinó los fondos recaudados a la creación de una leprosería en Bengala; posteriormente convencería al papa Juan Pablo II de abrir un albergue para indigentes en el mismo Vaticano.

El enorme prestigio moral que la Madre Teresa de Calcuta supo acreditar con su labor en favor de "los pobres más pobres" llevó a la Santa Sede a designarla representante ante la Conferencia Mundial de las Naciones Unidas celebrada en México en 1975 con ocasión del Año Internacional de la Mujer, donde formuló su ideario basado en la acción por encima de las organizaciones. Cuatro años más tarde, santificada no sólo por aquellos a quienes ayudaba sino también por gobiernos, instituciones internacionales y poderosos personajes, recibió el premio Nobel de la Paz.

En 1986 recibió la visita de Juan Pablo II en la Nirmal Hidray o Casa del Corazón Puro, fundada por ella y más conocida en Calcuta como la Casa del Moribundo. En el curso de los años siguientes, aunque mantuvo su mismo dinamismo en la lucha para paliar el dolor ajeno, su salud comenzó a declinar y su corazón a debilitarse. En 1989 fue intervenida quirúrgicamente para implantarle un marcapasos, y en 1993, tras ser objeto de otras intervenciones, contrajo la malaria en Nueva Delhi, enfermedad que se complicó con sus dolencias cardíacas y pulmonares.

Finalmente, tras superar varias crisis, cedió su puesto de superiora a sor Nirmala, una hindú convertida al cristianismo. Pocos días después de celebrar sus 87 años ingresó en la unidad de cuidados intensivos del asilo de Woodlands, en Calcuta, donde falleció. Miles de personas de todo el mundo se congregaron en la India para despedir a la *Santa de las Cloacas*. Seis años después de su muerte, en octubre de 2003, y coincidiendo con la celebración del 25º aniversario del pontificado de Juan Pablo II, la Madre Teresa de Calcuta fue beatificada en una multitudinaria misa a la que acudieron fieles de todas partes del mundo. A finales de 2015, el Vaticano aprobó su canonización; el 4 de septiembre de 2016, ante más de cien mil fieles congregados en la plaza de San Pedro, el papa Francisco ofició la ceremonia que elevaba a los altares a Santa Teresa de Calcuta, cuya festividad (5 de septiembre), incorporada al santoral católico, se celebró por primera vez al día siguiente.



Teresa de Calcuta: *"El trabajo que hacemos no tiene nada de heroico. Cualquiera que tenga la gracia de Dios puede hacerlo"*

CUESTIONARIO

• *¿Quién despertó la vocación misionera de Agnes?*

UN MISIONERO EN BENGALA

UN MISIONERO EN DUBLIN

UN MISIONERO EN ALBANIA

• *¿Cómo se llamó la congregación dónde profesó en Dublín nuestro personaje?*

SISTER OF MERCY

NUESTRA SEÑORA DE LOURDES

NUESTRA SEÑORA DE LORETO

• *¿Qué estudio cursó en Barcelona?*

MÚSICA

MAGISTERIO

RELIGIÓN

• *¿Dónde quería ejercer como misionera?*

AMÉRICA

ESPAÑA

INDIA

• *¿Qué estudió con las Hermanas Misioneras Médicas de Patna?*

ENFERMERÍA

FILOSOFÍA

LETRAS

• *¿En que año fundó la Congregación de las Misioneras de la Caridad?*

1910

1950

1997

• *¿Le interesaba la religión de las personas a las que prestaba asistencia?*

SI

NO

• *¿Qué creó con los fondos de la rifa del auto descapotable que le cedió el Papa?*

UNA RESIDENCIA DE POBRES

UN HOGAR DE DISCAPACITADOS

UNA LEPROSERÍA

• *¿Qué premio recibió por su labor?*

NOVEL DE LA LITERATURA

NOBLE DE LA FÍSICA

NOBEL DE LA PAZ

• *¿En que año la visitó Juan Pablo II en la casa del Moribundo?*

1986

1990

1995

• *¿Cómo se llamó su sucesora?*

• *¿Qué edad tenía cuando falleció?*

97

87

90

• *¿Cuál es la fecha de su canonización?*

2015

2019

2000

ESCRITURA DE FRASES



Ordena las palabras para formar las frases de la Madre Teresa de Calcuta.

- MUCHAS BASTA PARA EL VECES UNA CORAZÓN QUE PALABRA LLENAR AMAS DEL.

- EL ES DE DIFÍCIL AMOR MÁS HAMBRE LLENAR DE PAN QUE HAMBRE EL

Sigue las líneas y descubre la palabra que termina la frase.

“La paz comienza con una...



A word search puzzle where letters are hidden in clouds. The letters are: R, S, O, I, S, A, N. The letters are connected by lines to form a path. At the bottom, there is a grid of seven empty boxes for the answer.

--	--	--	--	--	--	--

TENIENDO EN CUENTA LAS COORDENADAS ORDENA LAS SÍLABAS. Cuando termines vas a leer una frase de la MADRE TERESA DE CALCUTA.

	A	B	C	D	E	F	G
1	DI	LA	EX	CAR	NA	A	CO
2	UN	DE	BE	OR	BE	NO	HAM
3	HA	RIAS	FI	LAS	SO	SAS	CON
4	LE	TRA	CHO	HUE	OR	EL	DI
5	NA	MOR	MOS	MI	RIO	TU	CER

B2 E2 C5 A3 G5 D3 G1 F3 D2 G4 A5 B3 G3 A2 F1 B5

C1 B4 E4 A1 E1 E5

Sopa de letras: Valores

Encontrar en la sopa de letras diez valores humanos;

- Bondad
- Justicia
- Humildad
- Coraje
- Respeto
- Honestidad
- Gratitude
- Amor
- Libertad
- Cooperación

